

s'organisent de toutes parts; le haut intérêt que prend à ces grandes manifestations le chef de l'Eglise enfermé au Vatican, l'immortel Pie IX, tout nous fait un devoir de revenir sur ce sujet.

La présence et les apparitions si multipliées de la Vierge, dit Pie IX, (il entend celles de la Salette, de Lourdes, de Pontmain, et celles qui se renouvellent tous les jours en Alsace,) ont reveillé la France." La bénite Vierge a ravivé dans tous les cœurs la foi et l'espérance, l'amour et le dévouement courageux. Elle a attiré les foules par ses sourires et ses douces invitations. *Je désire qu'il vienne ici du monde.....* avait dit la mère de Dieu, *beaucoup de monde; qu'on vienne en procession.* Sa parole de Reine a remué la terre catholique; elle amène chaque jour, des multitudes innombrables non-seulement à la grotte bénie, mais encore à tous ses sanctuaires, et aussi aux sanctuaires de son fils *Jésus*, et de ses Saints.

"C'est Elle qui s'est attaché toutes ces foules empressées, par des bienfaits sans nombre." Ces bienfaits vont toujours se multipliant. La multitude et la soudaineté des guérisons merveilleuses obtenues à la grotte étonnent même la foi. En trois jours, les 14, 15 et 17 du mois d'Août, on y a vu cinq guérisons des plus extraordinaires. "La vierge de Lourdes, dit un évêque voisin de ce pays, la grande *Thaumaturge* de notre époque, a remué la France entière."

Pie IX témoigne une joie extrême de voir l'éclat du retour de la France, à Dieu, commencer par les députés. Ces manifestations éclatantes des représentants d'une grande nation, auxquelles le pays entier a applaudi à Chartres et à Paray-le-Monial, ont commencé spécialement à la grande fête du 6 Octobre, 1872. Ce jour-là, dix-sept courageux députés avaient arboré les premiers, en ce lieu béni, le drapeau de cette nouvelle *Croisade* nationale, dont chaque jour voit les heureux développements. L'Eglise de Lourdes conserve les noms de ces hommes courageux, gravés sur le beau calice qu'ils lui ont offert, le